

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 ptes. al mes y 6 el trimestre...

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados. No se admiten...



UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITEBOU, 90.

LA PAZ DE MURCIA.

CARTAS DE UN LOCO.

Sr. Director de LA PAZ MURCIA. 18 de junio de 1874.

Querido amigo: El Sr. D. Pedro Diaz Cassou se ha dignado contestar una de mis cartas...

Confiesa que el ayuntamiento de Molina estableció un impuesto ilegal, giró un reparto ilegal y lo cobró ilegalmente...

Confiesa que se ha mandado devolver lo cobrado ilegalmente pero dilatando la devolución a cuando se haya hecho el nuevo reparto...

Y después de confesar esto, y de calificarlo, con su proverbial habilidad, de desacierto, y de querer cohonestarlo...

¡Ah, Sr. Diaz Cassou! Si V. no fuera tan ignorante del derecho, si V. que sea como quiera es el intelecto y la púrpura de esa comision en que figura...

¿Sabe V., Sr. Diaz Cassou, lo que es exaccion ilegal? Léa el artículo 224 del Código penal y lo aprenderá...

¿Quiere V. mas? pues lea el artículo 360 y verá que es reo de prevaricato el funcionario público, que a sabiendas o por negligencia o ignorancia inexcusable dictase resolución injusta en negocio administrativo...

Conste pues que yo soy un loco que hablo razonablemente, y V. un cuerdo que desconoce el derecho que tiene que aplicar en el elevado cargo que ocupa.

Y con esto, querido Almazan, doy fin a la polémica: no se moleste en contestar el Sr. Diaz Cassou: haga lo que otros que no se dignan ya qué dignarse responder a un pobre y desdichado que se llama

El Loco?

Para mayor ilustracion del asunto que antecede copiamos a continuacion el artículo 190 de la ley municipal que dice así:

Artículo 190. Caso 4.º Anulacion del arbitrio impuesto y devolucion de las cantidades recaudadas, con multa igual a su importe, exigida en la forma expresada en el caso anterior.

En lo que va de semana no se ha publicado nuestro colega «El Noticiero»...

La sesion que celebró ayer el municipio para la discusion del presupuesto duró casi todo el día. Algunos concejales confían en que la ilegalidad en que han de vivir según el drama que ayer dejamos sentado, será de muy corta duracion...

En breve publicará la «Gaceta» un decreto disponiendo que los particulares que reciban despachos telegráficos habrán de satisfacer a empresas que los entreguen cinco céntimos de peseta por cada uno.

Segun nuestras noticias, por el ministerio de la guerra se publicará un decreto de gran interés, pues tiene por objeto disponer que los mozos de la actual reserva que sean abgados obtengan el empleo de alférces del ejército...

Por el juzgado de primera instancia de Murcia se instruye causa criminal de oficio, con motivo de haberse encontrado en una mujer desdentada en la escalera de la fundación de la villa de Archena...

Una empresa extranjera ha principiado los trabajos para la construccion de una fábrica de fundicion de cobre en Cartagena y su barrio de Sta. Lucia.

En «La V. z Montañesa» de Santander, correspondiente al día 13 del corriente, leemos las siguientes líneas:

«El sábado tuvo lugar, ante una numerosa concurrencia el beneficio de la primera triple Sra. Rivas con la zarzuela nueva en este teatro Los comediantes de antaño».

La obra, cuyo libreto y música son debidos a los Sres. Pina y Barbieri, es digna de verse y encierra notables bellezas, muy especialmente, la parte de canto, que revela el buen gusto, la inspiracion y la maestría de su autor.

El desempeño en junto, regular. La Sra. Rivas, como de costumbre, caracterizó y expresó admirablemente su papel siendo con entusiasmo aplaudida y obsequiada con ramos y palomas...

Los servicios muy interesantes que el público paga anticipadamente, como son el correo y el telégrafo, están cada vez mas mal servidos.

El correo llegó con correa de tres horas de atraso e impidió el que pudieran ser contestadas en el acto aquellas cartas que lo necesitaban: un telegrama que se nos entregó ayer a la una y cuarto estaba depositado en Madrid anteayer a las 4 de la madrugada...

Como consecuencia del atraso con que llegó ayer el correo no pudimos enviar el número de LA PAZ a los suscritores de la ciudad de Madrid. Una vez mas les pedimos nos dispensen las faltas que no es posible evitemos nosotros.

A continuacion insertamos la lista de donativos que las señoras de la villa de Cieza han hecho para los heridos de la guerra. El resumen es el mayor orgullo que puede haberse de tan apreciables hijas de esta provincia.

D.ª Visitacion Ferreras de Costa, 10 libras de hilas formas y 2 de informes, 18 vendajes, 12 cabezales, 3 y media libras de trapos y una sábana.

D.ª Juana Páez de Marin, 9 libras de hilas formas y 5 de informes, 44 vendajes, 200 cabezales y 2 sábanas.

D.ª Gertrudis Canovas Marin, 3 libras de hilas formas y 4 de informes, 45 vendajes, 200 cabezales y 2 sábanas.

D.ª Ana Talon de Jara, 4 libras de hilas formas y 1 y 12 onzas de informes, 33 vendajes y 2 camisas.

D.ª Pilar Moxó y Perez, 7 libras y media de hilas formas y 3 y 1/2 de informes, 24 vendajes, 6 pañuelos triangulares, 6 camisas y 6 calcetines.

D.ª Ana Maria Gomez Marz, 5 libras de hilas formas y 1 de informes, 24 vendajes y 12 cabezales.

D.ª Josefa Maria de Talon, 5 libras de hilas formas y 4 de informes, 49 vendajes y 13 compresas.

D.ª Maria Camacho Marin, 4 libras de hilas formas y 1 y media informes, 13 vendajes, 18 cabezales y una sábana.

D.ª Catalina Arrodo de Mérida, 2 libras de hilas formas y 12 onzas de informes.

D.ª Maria Tallez Marin, 28 rs., 1 y media libras de hilas informes y 4 vendajes.

D.ª Felicia Monsalves de Angosto, 1 libra de hilas informes.

D.ª Juana del Ojo Gomez de Auban, 4 onzas de hilas formas, 10 vendajes y 2 libras de trapos.

D.ª Carmen Gil de Lopez, media libra de hilas informes.

D.ª Concepcion Ruiz Peña, media libra de hilas informes.

D.ª Vicenta Montes, media libra de hilas informes.

D.ª Ana Pascuala Marin Jaen, 13 onzas de hilas formas.

D.ª Salud Marin de Moreno, media libra de hilas informes y 1 libra de trapos.

D.ª Josefa Ruiz de Olivar, una sábana.

D.ª Teresa Peña de Angosto, 2 libras y media de hilas formas y 2 libras de trapos.

Una bienhechora, 20 rs. y una sábana. Una señora caritativa, 20 rs.

D.ª Carmen Vozacei, 20 rs. D.ª Felipa Moxó, 20 rs.

D.ª Maria Manuela Moxó, 20 rs. D.ª Enriqueta Cuadrado, 20 rs.

D.ª Conde Fernandez Cañete, 40 rs. D.ª Narcisca Talon, 20 rs.

Segun aparece de la lista que precede, los donativos hechos por las referidas señoras ascienden a lo siguiente: Dascientos veinte ocho reales en efectivo. Ochenta y siete libras ocho onzas, hilas formas. Cincuenta y una libras doce onzas, hilas informes. Trescientos cincuenta y tres vendajes. Dascientos setenta y cuatro cabezales. Veinte y tres compresas. Veinte y seis libras ocho onzas, trapos. Veinte pañuelos triangulares. Trece camisas. Once calcetines. Veinte sábanas. Dos fundas de amolada. Doce pañuelos de bolsillo. Seis frascos árnica, y seis frascos procedimiento de hierro.

Nota. Se adscribieron veinte reales mas entregados por una persona caritativa, cuya cantidad de 248 rs. en junto queda por entregar al comisionado en la oficina correspondiente por ser donativo en metálico.

VARIEDADES.

DIALOGOS CIENTIFICOS.

EL CORAL.

Ten cuidado, Enrique, no pierdas el aderezo. Descuide V., tio; le tengo en el bolsillo de la levita y he puesto encima el pañuelo.

¿Que nos ha costado, pero es muy hermoso! ¿No se si tu prima se va a poner contenta en cuanto lo vea? Lo primero que encargó, al despedirme de ella, fué que me trajera de Paris sin llevarle un aderezo de coral. Ahora siento no haberle comprado tambien uno de aquellos dijes que nos aseó el joyero.

¿Qué dices? No te acuerdas?... aquellas ramitas encajadas en oro, y a propósito ¿por qué tiene ramitas el coral? ¿Le dan tal vez esa forma al abrace?

No, señor, esa forma es natural. Lo único que hacen los joyeros es palmetar la rama. La rama... Luego el coral es un arbusto? Y yo que creia que era piedra!

Y no iba V. descaminado. Es piedra su serio. ¿Cómo... ¿es piedra, y no lo es?... ¿piedra y tiene ramitas? ¿Qué misterio es ese?

Uno de los muchos en que abunda la sabia naturaleza. Hombre, si quisieras explicarme... Con mucho gusto. Con tanto mas gusto, mi querido tio, cuanto que esa explicacion le hará a V. entablar conocimiento con unos infatigables trabajadores cuya existencia ni siquiera sospecha.

¿Con qué trabajadores? Con los que a la chita callanda construyen las islas y los continentes. ¿Las islas del lago del Bosque de Bonogne?

No, tio, las islas del Pacífico y los continentes donde, dentro de mil siglos, se alzarán tal vez ciudades por tramos. Ave Maria, ¿y quiénes son esos alcidos arquitectos? Esos arquitectos son tan minúsculos, tio, que en el hueco de la mano puede V. meter holgadamente mas de un millón. ¿En el hueco de la mano? ... ¿Y esa diminuta gente construye islas? Y arrecifes de milhares de kilómetros.

—Cielo santo! Pues entonces, ¿cuántos millones de millones se ponen a trabajar? —Calle V.! si pudieran contarse, las cifras del guarismo que resultaría, puestas en tierra, formarían una cinta mas larga que todos los metros de galon de oro vendidos en veinte pronunciamientos españoles.

—Camari! pues ya tendría longitud! Y cómo se llama esa gente? —Los pólipos. —Hombre, no te hablo de los militares, sino de la gente menuda que construye las islas.

—Pues esos se llaman pólipos. —Dispénsame el quid pro quo; pero al oír el nombre de pólipo... —No le aplicó V. mal, tio Anselmo. Solo que esos otros pólipos no son zoofitos, ni corticales, ni celulosos, ni de polipero, ni secretan materia calcárea; esos son pólipos de uniforme, secretan sangre y no construyen islas ni continentes, sino empréstitos y osarios...

—Dobla la hoja, Enrique, dobla la hoja! No me hables de la ciencia que entristece el alma; hablemos de la que la eleva y la consuela. ¿Qué ibas a decirme de los misterios del cora? ¿qué ibas a decirme de ese árbol que no es árbol y de esa piedra que no es piedra?

—Tomo las cosas por el principio, tio. —Siempre! Las explicaciones son algo mas largas, pero queda uno mejor enterado.

—Pues oiga V.:

II. —El coral, tio Anselmo, se conoce desde las épocas mas remotas. Los copleros de la antigua Grecia hablan ya de él en los versos que atribuyeron al cantor Orfeo.

—El de la lira? —Si señor. Los galos adornaban con trozos de coral la empuñadura de sus informes espadas y los incrustaban tambien en el hierro de sus armaduras. Sin duda tenían cariño a eso adorno, porque su color bermejo les recordaba la sangre de los bárbaros sacrificios druidicos.

—No soy de tu opinion, el cariño por eso adorno vendria de otra cosa, de su abundancia tal vez. —Y por qué no es V. de mi opinion, tio? —Porque, si lo fuera, lo que tú dices, muchos de nuestros héroes contemporáneos habrían llevado sobre el pecho, en lugar de una pieza de brillantes, una hermosa y aca de coral Sigue.

—A guiso sabios antiguos creyeron que el coral era un mineral arborescente. —¿O no lo es? —No, tio, ya verá V. lo que es. Plinio y Dioscorides, aseguraron que era un arbusto que crecia en el fondo de los mares y que se petrificaba instantáneamente al salir del seno de las aguas.

—Con el contacto del aire? —Sin duda. —Pues ese si que era milagro! —Desde entonces, se arraigó de tal manera la creencia de la petrificación súbita, que, muchos años después, hasta el mismo Tournefort tomó, no el rábano, sino el coral por las hejas que no tenía, clasificándole entre los vegetales.

—Quién fué ese Tournefort? —Uno de los mas célebres viajeros y botánicos franceses. —Para remachar el clavo, para que la creencia acabara de arraigarse, el naturalista italiano Marsigli lanzó a principios del siglo diez y ocho un grito de júbilo que dejó estupefacto a todas las Academias científicas de Europa.

—Y por qué lanzó ese grito? —Porque había descubierto una de las cosas que se fustaban al coral para ser arbusto. Marsigli dijo a los académicos en una célebre memoria: «Señores, se acabaron las dudas!... el coral es tan vegetal como el útero alceorn! Verdad es que no tiene hojas, verdad es que nadie ha podido encontrarle una para un remedio; pero tiene flores! Yo acabo de verlas por mis propios ojos! He metido una rama de coral en agua y se ha puesto mas florida que la mismísima vara de S. José.

Las flores de coral son blancas, tienen ocho pétalos y estos pétalos se terminan en sus bordes por una porcion de pelillos ó pestañas. Les mando a Vds algunas muestras para que admiren este prodigio.» Y el buen conde de Marsigli terminaba su cándida memoria diciendo: «Que el descubrimiento de aquella maravilla, que no habian visto nunca ni los mismos pescadores de la supuesta planta, le hacia casi pasar por brujo en el país.»

(Se continuará.)

Menudean los conciliábulos federales. Pero según noticias fidedignas, ninguno de los asuntos, objeto de aquellas reuniones, pasa desapercibido para quienes deben estar prevenidos, por lo que pudiera suceder, que nunca será cosa de cuidado.

Ayer reinó en la Bolsa alguna más animación que en los días anteriores, habiendo disminuido mucho la abundancia de papel al contado, y realizándose algunas operaciones de la renta á 13'62 1/2 y 13'60. A última hora se elevó aquel precio á 13'65.

Las acciones viejas del Banco de España no se cotizaron, pero las nuevas han hallado dinero á 118, y hay motivos para creer que han de alcanzar mayor precio.

Los demás valores han estado bastante solicitados.

Los descuentos han quedado: 3 por 100 exterior 51'50; id. interior 58; billetes del Tesoro 43'50 y 45'50; carpetas de la Deuda 44 á 45.

Se ha suscitado una curiosa polémica entre el Sr. Rodríguez, director de la revista quincenal *La Iberia*, y el centro Hispano ultramarino, presidido por el Sr. marqués de Manzanedo. Dicha polémica estriba en una rectificación que los señores de dicho Centro exigían del primero, y de aquí han venido las cosas á parar hasta á hacer alardes de españolismo, puesto que por la conducta de los señores del Centro en este asunto, se ha dado la voz de alerta contra los enemigos de la causa nacional. Cuál sean éstos, el Sr. Rodríguez nos lo dirá, pero aquí se cumple aquello de «á tí te lo digo suegra: entiéndelo tú mi yerna.»

Fuerza es convenir que el Centro, según nuestro juicio, pretende abrogarse cierta autoridad exclusivista en los negocios de Ultramar, y de aquí el que hoy sea considerado como un detalle ante la causa sagrada de España en la isla de Cuba. Cuando por derecho propio pretende imponerse cualquiera corporación, se expone á réplicas tan duras como las que leímos en *La Iberia* de ayer.

GUERRA CIVIL.

A parte de las noticias que publicó ayer la *Gaceta* y que nosotros anticipamos á nuestros lectores, muy pocas novedades más han ocurrido durante estas últimas veinticuatro horas.

Nada dice el periódico oficial acerca de la situación y movimientos en el cuartel general de nuestro ejército del Norte; pero con referencia á cartas recibidas de Navarra, parece que se confirma lo de que el general Concha con las tropas de su mando salió por la mañana de Lodosa y llegó á Lerín á donde el día anterior había llegado la vanguardia y en donde se halla reunido el material y municiones indispensables para emprender el ataque de las fuerzas carlistas que se

encuentran muy cerca de él, en Alto, Diecastillo y otros pueblos, formando un total de 25 batallones con alguna artillería.

—Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una comunicación al ministro de Estado, participándole otra del capitán general de las Provincias Vascongadas, en la que se queja de la facilidad con que los contrabandistas introducen efectos de guerra por la frontera francesa.

Ayer escasearon las noticias políticas, esperándose los acontecimientos del Norte.

—Insístese en que D. Carlos trabaja para que Cabrera y aquellos de sus partidarios que continúan en Francia le ayuden en la guerra civil. Con este fin han enviado al antiguo guerrillero algunos emisarios.

—En los círculos políticos se dijo ayer que en las inmediaciones de Cantavieja se había librado ayer una acción favorable á las tropas de la columna de Delatre, Despujols y Lopez Pinto, al mando del capitán general de Aragón Sr. Palacio.

—Parece que los carlistas de la provincia de Teruel están organizando en Mosqueruela otro batallón.

La facción Marco se dirigía á Calamocha á las ocho de ayer mañana.

La partida de 50 caballos y ocho infantes al mando de Mochon, que vagaba por la provincia de Soria, ha pasado á la de Guadalajara con dirección á Campisabalos.

—En Casig (Maestrazgo) entró anoche una partida carlista de 60 hombres, habiendo cobrado un trimestre de contribución, pero sin hacer daño alguno á los vecinos del pueblo, quien faltos de armas tienen que resignarse á entregar el dinero.

—Las partidas carlistas de Valencia se han reconcentrado en Higuerales.

Los de Castellón continuaban enseñoreándose de Loza del Obispo, Chinchilla y Geslalgar.

—La partida carlista que se levantó hace tres días en Granada, ha sido batida cerca de Benalúa, habiendo caído en poder de las tropas cinco prisioneros.

—En Cervera del Maestra, provincia de Castellón, fueron ayer sorprendidos por fuerzas de la guardia civil y voluntarios 27 carlistas que al mando del cabecilla Ferraldo, se disponían á cobrar 4.000 rs., que como impuesto de guerra, habían echado al referido pueblo.

—Aunque en otro lugar nos ocupamos del hecho ocurrido en Logroño con los artilleros del tercer regimiento, no queremos cerrar esta reseña sin hacer una referencia del caso según ha llegado á nosotros.

Una compañía del tercer regimiento de artillería, procedente de Madrid, dió muestras de insubordinación en Logroño el día 13, queriendo reproducirlas al salir la mañana del 14 para Lodosa.

A las nueve y media llegó, por fin,

—Tengo una hija tan hermosa y tan buena como vos.

—Sí?

—Sí: se os parece mucho, tanto que á veces he creído que erais mi hija misma.

La jóven se puso pálida, y contestó:

—Yo no he conocido á mi padre. Humedeciéronse los ojos al peregrino, al par que decía:

—Pues bien, de esta manera comprendereis mejor mi dolor. Yo no he conocido á mi hija.

Se detuvo un momento, y añadió: —Sí, sí, la he conocido: llevo su imagen en mi corazón. Por eso os he dicho que es tan hermosa como vos.

—¡Ah!

—Fruto de un amor funesto, tuve que desprenderme de ella para cumplir un deber conmigo mismo.

—¿Con vos mismo?

—Con mi conciencia. La mujer que amaba se hallaba casada con un príncipe.

—Hablad, hablad, gritó Jimena casi fuera de sí.

El peregrino pareció coordinar sus ideas, exclamando con acento severo:

—Ya os he dicho anteriormente que en mi juventud era un cumplido caballero, y que, rindiendo tributo al amor, amé con locura á una mujer

á este punto, con diez compañías del regimiento de Zaragoza y dos secciones de caballería de Talavera y Lusitania. A su llegada les esperaban el general jefe de la segunda división del tercer cuerpo, brigadier Beaumont con el suyo y los batallones de Valencia y uno de Gerona, situados á la parte allá del puente. Los batallones de Valencia, Gerona y Zaragoza, cuatro piezas de artillería rodada y cuatro de montaña y las dos secciones de caballería expresadas formaron al frente y á los flancos.

Enmedio se colocó una mesa y tres bancos, que ocuparon los capitanes de la misma arma, que formaron inmediatamente el consejo verbal. Les acompañaba el auditor y el capellan del primer batallón del regimiento de Gerona, D. Andrés de Perez y García.

Se añade que á las cuatro terminó el consejo, que impuso á dos sargentos la pena de suspensión de empleo, á los cabos la pérdida de los galones, destinando á presidio á los soldados que designase la suerte al ser quintados.

La sublevación parece que tuvo por pretexto el atraso de haberes.

Y dicho esto, solo debemos añadir por último lo que dice un periódico de anoche:

«Van á enviarse al Norte nuevos refuerzos, y además una brigada de transportes, tan indispensables en el país, hoy centro de operaciones.»

SECCION OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Decretos, fecha 15, admitiendo la dimisión que D. Gaspar Nuñez de Arce ha presentado del cargo de secretario general de la Presidencia del Poder ejecutivo y de la Estampilla, y nombrando para reemplazarle á don Juan Chinchilla y Díez de Oñate, que desempeña igual cargo en la Presidencia del Consejo de ministros.

MINISTERIO DE ESTADO.—Decreto, fecha 20 de Mayo, nombrando á don Adolfo Patxot y Achavol, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. Serrifiana.

—Otros, fecha 6 y 7 de Junio, disponiendo que la legación de España en la Confederación helvética sea desempeñada por un encargado de negocios con el sueldo regulador de 10.000 pesetas anuales, 10.000 para gastos de representación y 2.500 más para los ordinarios del servicio, y que el sobrante del crédito asignado á la legación de España en Berna se aplique á las necesidades más apremiantes del servicio dentro de los créditos señalados al cap. 3.º del presupuesto vigente; y nombrando para este cargo á D. Melchor de la Sangro, conde de la Almira.

— **MINISTERIO DE LA GUERRA.**—Decretos, fecha 15, disponiendo que el brigadier D. Juan Garrido, nombrado jefe de brigada del distrito de Cas-

sol. Los robles crujen y se inclinan para adorarle, las flores le ofrecen sus perfumes, la brisa su manto de mariposas, el arroyo sus perlas transparentes y las aves sus más armoniosas cantinelas.

El peregrino se detuvo un momento en su relato y Jimena le dijo con ansiedad:

—Seguid, seguid.

—Mi castillo estaba situado á las orillas del mar: desde sus torreones se veía á las olas semejantes á briosos corceles, que al correr dejaban las blancas crines sueltas sobre las húmedas espaldas: se distinguía á las naves que, cual ligeras gaviotas volaban ante el límite azul del horizonte: se admiraba las puestas del sol, que al desaparecer tras las ondas, parecía dejar sobre cada una de ellas uno de sus cabellos de oro. En aquel sitio, solo, frente á frente de Dios, resolví, expiar mi delito, imponiéndome á mí mismo la sentencia de no abrazar á mi hija hasta que fuese en peregrinación á Jerusalén, y ante el lugar de los Santos, misterio de nuestra fé, me purificase y alcanzase el perdón de Dios por mis faltas.

—Volvió á detener el peregrino, y al ver á Jimena que lloraba, la preguntó:

—¿Tal vez os he entristecido señora?

tilla la Nueva, case en el cargo de segundo cabo de la capitania general de Canarias, y admitiendo la dimisión del cargo de oficial del ministerio ha presentado el teniente coronel de artillería D. José Larrumbe y Maraboto.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 15.—En la Asamblea, el señor Aboville, diputado de la extrema derecha, ha preguntado al ministro de Relaciones exteriores, Sr. Depazes, por qué había devuelto las mercancías y los efectos de los insurrectos de Cartagena sin haber cobrado los gastos ocasionados por los insurrectos internados.

El ministro ha contestado que debía devolverlos conforme al derecho común y á los tratados vigentes.

LISBOA 16.—Han salido de la isla de San Vicente los vapores de la compañía telegráfica, sumergiendo el cable que debe unir aquella isla con el Brasil, completando con este trayecto la comunicación telegráfica entre Europa y la América del Sur.

La compañía ha pedido al Gobierno que le conceda una prórroga para la explotación del cable de Lisboa á la isla de Madera, en vista del contratiempo que se experimentó en su colocación.

A fines de esta semana saldrá para el Algarve el Presidente del Consejo de ministros, restablecido de su dolencia.

Los trabajos electorales son muy activos.

En todos los distritos reina bastante animación.

LONDRES 15.—Hoy se ha celebrado la entrevista de los emperadores en Alemania y Rusia.

El Czar irá á Lugenheim el viernes próximo.

Consolidados ingleses, 92-3/4.

Exterior español, 18-7/8.

PARIS 15.—3 por 100 francés al contado 5.985.

A fin de mes 5.995.

LISBOA 16.—Ya han empezado á funcionar los cables entre Lisboa, la isla de Madera y la de San Vicente.

Aún no han sido abiertos al público.

Entre la isla de San Vicente y Pernambuco el cable vapor en medio del camino.

El Sr. Albareda ha sido recibido hoy por el ministro de Negocios Extranjeros.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Nos dicen de San Feliu de Guixols, con fecha 8, que el día anterior en los vapores que hacen escala en dicha población habían salido los quintos y cuadro de oficiales que han de componer el batallón provincial de Gerona.

Cuenta que con este motivo ocurrió un incidente doloroso que pudo ser causa de un grave conflicto. El

padre de uno de los mozos no deseaba apartarse de su hijo hasta que fuese llegado el último momento, persistiendo en su resolución cuanto más teniente del ejército le intimaba la orden de separarse, gritando desahogado: «que no temiese nada, que su hijo no desertaba.»

O no comprendió el oficial estas palabras ó por lo que fuera, ello es que tiró de su espada lastimando gravemente en un brazo al desdichado padre que tuvo que ser curado en una botica.

Este inculcable hecho produjo una gran consternación, y á no ser por la sensatez del pueblo guixolense y por la intervención del comandante militar acantonado allí, persona que goza de universales simpatías, pues de todo el mundo es muy querido y respetado, era inevitable un serio conflicto.

Los vecinos de San Celoni, Breda y Hostalrich, dice un colega, se han dirigido á la empresa del ferrocarril de Barcelona á Francia por Gerona, pidiendo que vuelva á establecer el servicio de trenes en el trayecto de la línea del interior, en donde están situadas dichas poblaciones. Creemos que la empresa no dejará de atender la petición y que restablecerá el servicio que se le pide, y cuya interrupción ocasiona grandes perjuicios no solo á las citadas poblaciones, sino á otras muchas.

Tiene verdadera gravedad y llamamos la atención de la autoridad correspondiente, la noticia que á renglón seguido publicamos de *La Redención del Pueblo*, de Reus, del día 10:

«Nos escriben de Porrera, que en aquella villa causa gran extrañeza el que el conocido por *Civille*, á pesar de estar justificado ser el autor de la muerte del concejal Juan Ossó y Perpiñá, esté no solo en completa libertad, sino que continúe mandando la compañía de movilizados de Falset.

En la propia carta se manifiesta que el viernes último falleció el único hijo que dejó el malogrado Ossó, niño de unos tres años de edad, y á cuya muerte ha contribuido, sin duda, el verse privado de las dulces caricias de sus padres.

La viuda del malogrado Juan Ossó Perpiñá está enferma de algún cuidado desde el día que ocurrió la muerte de su esposo.»

Dice el *Diario de Tarragona* de anteayer:

«Ayer cerca del más de Merató, un asno aprovechó ocasión propicia para derribar á su dueño, por quien poco antes había sido apaleado, y una vez en el suelo, á coces y á mordiscos acabó con su vida. El tribunal acudió al sitio del percance y encontró á aquel infeliz horriblemente maltratado.»

Hoy martes recibirá en Barcelona la gran cloaca en construcción las aguas de las que iban á parar al mar en todo el trecho que media hasta el baluarte de las Pulgas, desembocando por consiguiente reunidas en este último punto.

Esperase que el total desvío hasta la parte de allá del puerto, quedaría realizado dentro de un mes y medio.

Pocas obras se habrán hecho en Barcelona de tanta importancia en tan poco tiempo como las de la gran cloaca en cuestión, cuya inmensa utilidad nadie, á buen seguro, desconoce.

Leemos en un periódico de Reus:

«Por nuestra primera autoridad mi-

—Sí, mucho, murmuró la jóven.

—Poco me queda para concluir. Y el peregrino, despues de limpiarse el abundante sudor que corría por su frente, añadió:

—Volví á ver á la mujer que amaba, y con toda la franqueza de mi carácter, le expuse mis propósitos. Ella se sonrió y me contestó:

—Podeis hacer lo que querais.

—Gracias, añadió: ahora el último favor.

—Decidlo:

—¿Cuidaréis á nuestra hija durante mi ausencia?

Una pequeña nube pasó por su hermosa frente, y murmuró:

—Es la mancha eterna de mi honra.

—De vuestro amor, contesté.

Hizo una leve contracción de labios y dijo con rudeza:

—Como comprendereis esta niña es una pesada carga para mí.

Y al mismo tiempo me mostró una dulce criatura que en su pequeño lecho dormía el sueño de los ángeles, sin saber que en aquel momento se decidía su destino.

—No pude más: cogí á la niña en mis brazos y salí de aquella morada adonde aun no he vuelto á entrar.

(Se continuará.)

MÁRTIR DEL TRONO.

NOVELA HISTÓRICA ORIGINAL.

POR

JOSÉ MARIA TÁRRAGO.

(Continuación.)

Se repuso un momento y añadió:

—Aquí está el fruto de nuestro amor.

Y dirigiéndose á la puerta gritó:

—¡Jimena, Jimena!

Y la hermosa doncella apareció en la estancia, contestando:

—¿Qué mandáis, señor?

El romero la miró con dulzura, y dijo:

—Deseo hablaros.

—Eso mismo me estais diciendo toda la noche sin que llegue el momento en que lo hagais.

—Perdonad: he luchado conmigo mismo.

—¡Oh!

—Podeis creerme. Ahora estoy dispuesto á todo.

Jimena miró al romero con detención. Este la obligó á sentarse, y haciéndolo él á su lado, murmuró:

litar, el coronel del regimiento "caballería de Bailen, don Fernando de Sola, ha sido secorrido con 250 pesetas el conductor del coche que hace la travesía de esta á Cornudella, y que se ganamos dimos cuenta hace días, fué apalando por los carlistas, dejándole en un deplorable estado, por haber contravenido á sus mandatos de que no transitasen los citados coches.

Parece, según dicen de Tarragona que solo se espera la autorización de la superioridad para abrir al servicio público el trayecto de Borjas á Vinaixa en la línea férrea de esta ciudad á Lérida.

Se ha mandado cobrar el saldo que resulta á favor del contratista del trozo 15 de la carretera entre Alcolea de Pinar y Tarragona.

En el manso conocido con el nombre de Besora situado á unos dos kilómetros de Reus, estuvieron el 20 una compañía y seis ginetes que se suponen eran una avanzada de una partida carlista.

Del "Diario de Tarragona del 12, «Dicese que los carlistas han amenazado á los vecinos de Vimodó con incendiarles los sembrados si no satisfacen los trimestres de contribucion que les tienen pedidos.

«En Uldemolins el cabecilla Barrenys mandó fusilar el martes último á un individuo de su partida que era natural de la Palma.

«Escriben de Cornudella que el martes último un vecino de la Morera degolló á su padre y madre en Montsant.

«Al pasar á últimos de la semana pasada el cabecilla Mora por Prades, llevaba su partida á cinco individuos de la misma maniatados, que se suponen serian despues fusilados.»

El día 16 hubo una pequeña alarma entre la concurrencia que asistió al paseo de Seminarios de Reus, por haberse corrido la voz de que dos ginetes carlistas se habian aproximado á un cuarto de hora de esta ciudad, por la parte de la carretera de Alcolea, asegurándose además la estancia de varias partidas carlistas en los pueblos vecinos.

Los carruajes y coches transitan de nuevo por las carreteras de Alcolea y Cornudella.

El día 10 despues del cierre de los portales del recinto de Reus, y hácia la carretera de Alcolea, á unos dos ó tres kilómetros, se divisaron varios grupos que se supuso serian carlistas.

La numerosa partida carlista de que nos ocupamos en otro lugar y que en la madrugada del 11 estuvo en Constán, nos aseguran que procedia del vecino pueblo de la Selva y que desde los citados pueblos se dirigió á Villavella.

El día 8 algunos milicianos de Tarragona estuvieron arrestados por haberse negado á entrar de reten, fundándose en que muchos de los individuos pertenecientes á ambos batallones no habian desempeñado servicio.

A causa de las críticas circunstancias que atravesamos, la empresa de la vía férrea de Barcelona ha despedido á muchos de los empleados de la misma.

En Ejea de los Caballeros ha estallado una tormenta de piedras destruyendo los viñedos, hortalizas y oliveras.

Saballs ha adquirido últimamente en Perpignan dos fincas, que han sido valuadas en 80.000 duros. Su familia, que vive ya en aquella ciudad francesa, usa coche propio. Por lo visto el cabecilla trata de asegurar su destierro y su posicion para despues de la guerra.

Hace algunos días fueron reducidos á prision varios calafate vecinos de la Barceloneta por pesar sobre ellos una delacion de que pertenecian á una sociedad internacionalista. Los detenidos dirigieron luego, al objeto de sincerarse, una respetuosa comunicacion á la primera autoridad militar del distrito, quien en su vista dispuso se les pusiera en libertad. Una comision de los referidos calafates ha pasado en nombre de sus compañeros á dar las gracias al Excmo. Sr. capitán general y á espresarle su reconocimiento por la prontitud con que les habia atendido.

El día 14 por la vía de Aragon y en tren especial, llegaron á Lérida 700 quintos. Hoy han llegado otros tantos. Con estas fuerzas se organizarán uno ó más batallones, agregan-

do los que se reunan de aquella provincia.

El viernes por la noche, dos sujetos de Andorra, hermanos, asesinaron en Theurigna, cerca de Prades (Francia) á un *marchan* de Vich llamado Ramon Tañá. Los voluntarios de Puigcerdá detuvieron, como sospechosos de espías carlistas, á media hora de la villa, á dos sujetos, que han resultado ser los asesinos del desgraciado Tañá.

El brigadier Araoz sale hoy para Leganés á formar la brigada de su mando.

Se indica á los Sres. Balaguer y Zugasti para ocupar la Presidencia del tribunal de Cuentas.

Ayer no se celebró Consejo de ministros.

Aun no se ha abierto el pago de la mensualidad de Mayo á las clases pasivas de Madrid.

No tiene la importancia que se le atribuyó en un principio, la insubordinacion de una compañía de artillería en Logroño. El consejo verbal que se formó á los causantes de este hecho ha condenado á dos sargentos á la suspension de sus empleos, á los cabos á la pérdida de sus galones, y á presidio á los soldados que designase la suerte al ser quintados.

La division Andía ha llegado á Lerin.

Segun los periódicos de la tarde, Teruel continúa asediada por las facciones, las que tratan de prohibir la entrada en la poblacion de todo género de comestibles.

A consecuencia de un golpe que al bajar del carruaje se dió en el pié, ayer tuvo que guardar cama el general Zavala, siendo visitado por los ministros de Marina, Gobernacion y Gracia y Justicia.

Ayer se dijo que las tropas habian roto el fuego contra los carlistas que guarnecen á Estella.

Hoy se verificará en Getafe la jura de banderas del batallon de la reserva de Huesca.

Siete millones de reales satisfizo ayer el Tesoro para las atenciones de la guerra.

El jefe económico de Granada trata de pagar dos mensualidades de las doce que se les adeudan á las clases pasivas de aquella provincia.

Se encuentran incomunicados los presos á consecuencia de la sustraccion del papel sellado.

Hoy saldrá para el Norte la brigada de trasportes y algunos refuerzos de tropa.

En Cartagenase está reorganizando el batallon de infantería de Marina de aquel departamento.

Anteayer llegó á Chiva el batallon de Mérida y una seccion de artillería.

El total de la reserva ya ingresada, asciende á 41.260 hombres.

El *Cronista* de Nueva-York del 30 de Mayo recibió ayer, publica los siguientes telegramas:

«Habana 26 de Mayo.—El edificio de piedra de la hacienda *Durañona* fué destruido ayer por un remolino de viento. Cinco labradores quedaron muertos y veinte salieron heridos con la caída de las paredes; todos eran presidiarios empleados en el edificio.

Habana 27 de Mayo.—El capitán general ha sido autorizado para nombrar los corregidores de todas las grandes poblaciones de la isla.

Desde el día 1.º de Junio próximo, la mitad de los derechos de importacion deberá pagarse en oro. No se admitirá el equivalente en papel.

Habana 28 de Mayo.—La *Voz de Cuba* dice que los planes de operaciones militares activas se hallan ya dispuestos por el general Concha, y que se llevarán á cabo inmediatamente. Ya están reunidos todos los recursos y materiales necesarios para una campaña formal; recursos que el general Concha tuvo que crear él mismo. La *Voz* añade: «Esas combinaciones darán gran actividad á la continuacion de la guerra; pero no debemos ser más explícitos.»

Los periódicos de hoy se ocupan del escandaloso aumento de contrabando de mercancias, que se han introducido en la isla en barriles de harina.

Dice *La Voz de Cuba* que una cuestion de tanta gravedad debe ser investigada inmediatamente por el intendente, sin esperar órdenes de España. Toda la harina extranjera vie-

ne de los Estados-Unidos, y esa operacion de contrabando existe en gran escala hace muchos años. Muchos comerciantes de reputacion opinan que el general Concha podrá concluir con el contrabando, con tal de que trate á cuantos sorprenda en el negocio con severidad imparcial en vez de la lenidad observada hasta el día.»

Leemos en *El Diario* de Villanueva y Geltrú:

«A las nueve de la última noche algunas personas observaron la luz de un incendio en la direccion de Olivella y Vegas. Por la extension que ocupaba la llama se calculaba que el valor elemento consumia algunos de los poblados bosques de aquella comarca.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores.»

Dice así mismo el expresado colega: «La empresa del vapor *Cuatro Amigos* ha contratado el tambien de hélice *Lince* para que desde el lunes se dedique al trasporte de pasajeros y encargos entre Barcelona y Tarragona.

Harán desde dicho día escala en esta rada cinco buques de vapor; dos franceses, el *Perseverant* y el *Quatre Amis* y tres españoles, *Monseny*, *Vencejo* y *Lince*.

Dice un periódico de Reus, correspondiente al día 12:

«A la hora de entrar en prensa nuestro número se nos dá la noticia de que el cabecilla Mora ha salido de Espiuga de Francolí en direccion á Vilaplana, y que en los vecinos pueblos de Castellvell y Almoher se hallaba la titulada ronda carlista que merodea por esta comarca.»

Ayer conferenciaron con el Presidente del Poder ejecutivo los generales Moriones y Pampillon.

Algunos radicales tratan de modificar la junta directiva de su partido.

Han sido declaradas permanentes las estaciones telegráficas de Alcalá y Aranjuez.

Parece que los republicanos de órden tratan de reunirse, con objeto de que el Sr. Castelar de cuenta de las impresiones del viaje que acaba de hacer por Portugal.

El instituto creado recientemente en Puerto-Rico, se incorporará á la Universidad de la Habana.

Parece que el Gobierno recibió ayer un despacho de Paris, participando que la Cámara francesa, por tres votos, ha resultado que la forma de Gobierno de aquella nacion sea la república.

Ayer tuvo el ministro de Hacienda una conferencia con Mr. Werne, agente de la casa extranjera, con quien el Gobierno gestiona un empréstito de 200 millones de reales.

Ha salido cierta la noticia de que el brigadier Cirlet, cerca de Villabella, ha batido las facciones de la provincia de Tarragona.

Desde San Sebastian salió ayer para su crucero, desde Guetaria á Fuenterabía, la goleta *Prosperidad*.

Procedente de Canarias llegó ayer á Madrid el general Hidalgo.

Ayer estaba algo más aliviado el Sr. Romero Ortiz.

El ayuntamiento del Ferrol ha elevado una exposicion al ministerio de Fomento, pidiendo se declare la caducidad de la empresa del ferrocarril del Noroeste.

El rio Ebro ha tenido una considerable crecida.

El 14 entró en Casig (Maestrazgo) una partida carlista de 60 hombres la cual cobró un trimestre de contribucion.

Procedentes de las cajas de Alicante, Cáceres y Badajoz, llegaron anteayer á Valladolid 700 quintos.

Las facciones de Valencia se han reconcentrado en Higuera, y la de Castellon en Lora del Obispo, Chinchilla y Galgas.

En Menobles (Castellon) han sido presos cinco carlistas de la faccion Vallés.

La guardia civil batió ayer en Cervera del Maestre á una faccion causándole dos muertos, tres heridos y siete prisioneros.

Noticias de Marina: Ayer de madrugada salió de Cartagena para Valencia el vapor *San Antonio*.

El vapor *Lepanto* ha sido destinado á vigilar las costas de Valencia.

La corbeta *Ferrolana*, escuela de marinería en el departamento de Cartagena, ha salido esta mañana para la isla de Escomberas, con objeto de hacer ejercicio de fuego al blanco.

—Todos los días llegan al Ferrol partidas de mozos de la última reserva con destino al batallon de infantería de Marina. Se les instruye con gran actividad para que estos puedan prestar servicio lo más pronto posible.

Direccion de la Caja general de Depósitos.—Esta direccion general ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el día 17 del corriente, de diez á dos de la tarde.

Continuacion del pago de las carpetas presentadas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general del primer semestre de 1873.

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general del primer semestre de 1873, bolas 6.ª y 7.ª de sorteo, que comprenden las carpetas números 51 al 60 y 1.241 al 1.250 de señalamiento.

Amortizacion de resguardos al portador de 30 de Junio de 1872, bola 20 de sorteo, que comprende la carpeta número 150 de señalamiento.

ULTIMAS NOTICIAS.

El segundo cabo de Valencia dice al ministro de la Guerra lo siguiente; El capitán general interino me envia desde Alcora el parte de la accion sostenida el 14 que original remito á V. E.

Las facciones reunidas al mando de D. Alfonso, en número de 11 á 12.000 hombres, creidas que por su superioridad numerica podrian vencer, intentaron atacarnos en Alcora, atrinchando por la noche las formidables posiciones que rodean el pueblo por el lado del camino antiguo de Lucena, y por la mañana presentaron sus masas en las cumbres rompiendo el fuego sobre la avanzada situada en la ermita de San Cristóbal, que está situada en lo alto del monte en cuya falda se encuentra.

Reforzada la posicion con un batallon, el brigadier Guardia quedó encargado de cubrir el pueblo con alguna fuerza de infantería, la mayor parte de la caballería y dos piezas de montaña.

El brigadier Morales con dos batallones, un escuadron y otras dos piezas, ocupó el ala derecha para tomar de flanco la defensa de la extrema izquierda enemiga y para vigilar los caminos de Lucena y Urgas: dos compañías tomaron posicion en la extrema izquierda de la altura de San Cristóbal, y el general Montenegro subió á ésta con tres batallones, un escuadron y seis piezas, atacándose con dos batallones y dos piezas y con las dos compañías mencionadas la extrema izquierda del semicírculo que formaba la línea enemiga: en el centro quedaron dos batallones y cuatro piezas custodiadas por dos compañías. Fué grande el arrojo y firmeza de nuestro ataque, cargando en el de la izquierda tal número de enemigos, que por precaucion se creyó conveniente apoyar con otro batallon cuyas fuerzas avanzaban considerablemente, arrojando al enemigo y persiguiéndole más de dos horas hácia Lucena.

En este momento favorable se envió el batallon que quedaba allado del general, sobre el centro que estaba preparado á resistir fuertemente en una casa fortificada en un collado y en una línea de trincheras por derecha é izquierda. Protejido este ataque, como el de nuestra izquierda, por la artillería situada en la ermita, y como el de la derecha por la seccion del brigadier Morales, fué tan decisivo, que al poco tiempo se ocupó la posicion, quedando las tropas dueñas de todas las cumbres que ocupaba el enemigo, que se dispersó completamente. Don Alfonso y su esposa, que estuvieron corto rato en la accion, se retiraron á Lucena al ver la derrota de sus fuerzas.

Parte de estas huyeron á Villahermosa. Entre las numerosas pérdidas

del enemigo, parece estar comprendido en los muertos D. Francisco de Borbon, pues en su traje estaba la carta que le remito, y ser uno de los jefes del batallon de zuavos, cuyo uniforme llevaba el cadáver. Han sido heridos un brigadier y varios jefes, y es considerable el número de muertos vistos al reconocer sus posiciones, así como el de heridos. Se han rescatado 36 soldados del ejército de Cataluña, y se han hecho varios prisioneros, entre ellos un oficial y un zuavo, siendo grande el resultado material y moral de este combate por el desaliento ocasionado en las facciones y en el país, al ver su impotencia y por no poder sostenerse en el llano.

Nuestras pérdidas consisten en un oficial y nueve individuos de tropa muertos; siete oficiales y cincuenta y dos individuos de tropa heridos y tres oficiales, y 23 individuos de tropa contusos.

Todos se han conducido admirablemente, y la guarnicion de Castellon, salió con su comandante militar á prestar su ayuda, por si la necesitaba, al oír el fuego, aunque llegó al terminar el combate.

ESPECTÁCULOS.

Hoy se verificará en el teatro de Apolo el beneficio del aplaudido primer actor D. Antonio Vico.

No dudamos que el público de Madrid acudirá al teatro de la calle de Alcalá á rendir un justo tributo á tan distinguido artista.

La obra que el Sr. Vico ha escogido para su beneficio, es el excelente drama *Guzman el Bueno*.

El miércoles próximo 19 dará principio la Sociedad de conciertos á los que se propone verificar durante la presente estacion.

La Sociedad ha encargado la direccion de estos conciertos al distinguido y popular maestro Sr. Oudrid.

En el cartel del día se pondrá en conocimiento del público el programa del concierto.

BANCO DE ESPAÑA.

En vista de la suscripcion obtenida para la emision de las nuevas acciones de este Banco, y en prevision del resultado que pueda producir lo dispuesto por el decreto expedido por el ministerio de Hacienda en 11 del corriente mes, el Consejo de gobierno ha acordado queden sin efecto los anuncios de 5 y 13 de Mayo último, en lo relativo á la subasta de las acciones sobrantes de dicha suscripcion.

Madrid 16 de Junio de 1874.—El secretario, Manuel Ciudad.

SECCION RELIGIOSA.

Santo del día.—San Manuel y compañeros mártires y el beato Pablo de Arezo.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde continúa la novena de San Antonio de Padua: á las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Lázaro Santos y por la tarde en los ejercicios D. Gerónimo Llorente.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

APOLO.—A las nueve.—A beneficio del primer actor D. Antonio Vico.—*Guzman el Bueno*.—Los dos inseparables.

VARIEDADES.—A las nueve.—El juez invisible.—Por no explicarse.—¡Chiton!—La sátira.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—Primer concierto de la presente temporada.

NOVEDADES.—A las nueve.—Luchas civiles.—Escuela normal.—Los comueros.—Baile

ESLAVA.—A las ocho y media.—Entre primos.—El ángel de la guarda.—Abrame Vd. la puerta.—El manojito de espárragos.—Juegos de prestidigitacion.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—El membrillo de oro.—La berruga de D. Crispulo.—El membrillo de oro.—Alza Pili.—Baile Cuadros.

PRICE.—A las nueve.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos en los que tomará parte la familia Hogini, con sus ejercicios acrobáticos y juegos icarios.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la **REVALENTA ARABIGA** DU BARRY, de Londres.

Después de las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de

nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las que se cuentan las del duque de Pinskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Dejada, de la Universidad de Córdoba, etc. etc.

Certificado núm. 78.974, del Dr. Manuel Saenz de Dejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Reválenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de D. Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual: D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1875.—Dr. MANUEL SAENZ DE DEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Reválenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son estimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La Reválenta al chocolate produce anéfito.

buena digestión, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 31 rs.; ó sean 4 cuartos la taza.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, número 4, Madrid.

Depósitos en Mérida, D. Rafael Almazan y Martín, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos 300—55

casos, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—Los comunicados desde 23 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

PRECIOS DE INSCRICION.—Anuncios: por un día á 10 céntimos, de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comu-

ANUNCIOS.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Stos. Gervasio, Protasio y Lamberto mrs. y sta. Juliana de Falconeri vg.

Jubileo.—Esta mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen y en la de las religiosas Verónicas.

J. M. J.

Asociación Josefa.

El día 19 se dirá la misa de S. José, á las 9 en la iglesia de S. Nicolás, y á las 8 en la de S. Juan Bautista; también se dirá otra en S. Antonio á las 8 y media, aplicadas por los asociados vivos y difuntos.

El domingo 21 serán los ejercicios del Sto. Patriarca en San Nicolás á las 4 de la tarde.

Todos los asociados que confesados y comulgados el día 29 visiten una iglesia y rueguen por los fines acostumbrados, ganen indulgencia plenas.

Sección mercantil.

ALMEDI PUBLICO.

Precios del día 17

Trigo de invierno, de 15 00 á 15 60 pis
Jefe, de 00 00 á 00 00
Cebada, de 5 50 á 6 00
Maiz, de 00 00 á 00 00

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
De Madrid	11 30 m.	3 30 p.
de Carta	12 30 a.	4 30 m.
de Alicante	3 15 p.	10 30 m.
de Lerca	8 30 a.	1 1 p.
Andalucía.	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 1 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMA.

Gran función para hoy jueves 18 de junio de 1874, á las 8 y media en punto, 2.ª de abono.

Después de la sinfonia se pondrá en escena la zarzuela nueva de gran espectáculo en 3 actos y 12 cuadros, titulada:

Sueños de oro.

Entrada general 4 rs.—Idem al paraiso 3.

ANUNCIOS.

Se vende una estanteria-biblioteca nueva para despacho. Se dará razon en la administración de este periódico. 7-2

EL LIBRO DEL JURADO,

por el magistrado D. José R. Fernandez. Necesario á cuantos intervienen en esta nueva institución, es un indispensable resumen para todo miembro del poder judicial. Un tomo en 4.ª menor, de unas 500 páginas, buen papel y esmerada impresión, por veinte reales en Madrid y veintidos en provincias, franco de porte. Los pedidos, acompañados de su importe, se dirigirán á la libreria de D. M. Murillo, Alcalá, 18, Madrid.

La Moda Elegante Ilustrada.

La tercera ó cuarta edición de este notable periódico, exclusivo del bello sexo, es adecuada para los colegios de enseñanza y para las jóvenes costureras.

Los precios en provincias son 6 y 8 rs. al mes.

Se suscribe en las principales librerías de España y Portugal.

Se envían números de muestra gratis, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.

Para luto.

Tarjetas de visita se hacen en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5, á 14 rs. 100.

Letras en blanco para giro

Se venden en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

Periódico redactado por los primeros literatos de España, é ilustrado por los más notables artistas nacionales y extranjeros. Se envían números de muestra, gratis, á todo el que lo solicite á su Administración, calle de Carretas, 12, principal, MADRID.

La empresa de este periódico es la misma que la de la *Moda Elegante Ilustrada*, y obtienen una rebaja y una prima los que se suscriben á ambas publicaciones.

Se suscribe en provincias, en las principales librerías. — Véase el Prospecto.

En Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

EL TEMPLO DE VENUS.

en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

POLVOS BLANCOS DE FRESA, ROSA Y AMBROSIA

PARA EMBELLECEER EL ROSTRO.

Son inofensivos, y admirables para artistas líricos, dramáticos y coreo gráficos y se usan con boria ó con un pañito. Su precio á rs. frasco.

BANDOLINA DE LA REINA DE LAS FLORES

para alisar y fijar los cabellos, del perfumista francés L. T. Fiver. Su precio 5 rs. frasco.

ARTICULOS VARIOS

Pomada fina á la vainilla, á 7 rs.—Pomada húngara para los lagotes, á 7 rs.—Coid cream superior de Laroze, á 12 rs.—Eucelomo supelino de rosa, magnolia y mil flores, á 2 rs.—Aceite filicomo de calidad superior para la conservación del cabello, á 5 rs.—Albina blanca de Luis para dar brillantez y frescura al cutis y blanquear la piel de un modo inalterable, á 16 rs. frasco.—Aceite de olor, á 4 rs.—Agua de Labanda, á 7 rs.—Panzina, á 6 reales.—Cosméticos, á 5 rs.—Crema de las Duquesas, á 12 rs.

Supremos perfumes orientales, africanos, americanos, europeos y oceánicos para el pañuelo, baño, ropa y lavandería; para saunar, fumigar, desinfectar, renovar la atmósfera de los teatros, salones de bailes, aposentos, y para liebres, jarabes, vinos y ratillas.

Estas afortunadas preparaciones odoríficas son hechas con las flores las plantas mas importantes del reino vegetal, y son superiores y mas baratas que las del célebre santuario de la Diosa Venus, en Giverny.

Melisa, fina, á 4 rs. frasco.
Violeta, fina, á 6 rs. id.
Flor de naranja, á 4 rs. id.
Anís, á 4 rs. id.
Heliotropo francés, 7 rs. id.
Almizcle á 4 rs. id.
Rosa, pura, á 4 rs. id.
Ca. eput, fino, á 4 rs. id.
Macassar inglés, 8 rs. id.

Bergamota, Alpes, 4 rs. id.
Santal, indio, 6 rs. id.
Mel de Inglaterra, 8 rs. id.
Yerba Luisa, 4 rs. id.
Pachuly rosa, 8 rs. id.
Geranio rosa, 8 rs. id.
Ylang ylang n.º 12 rs. id.
Emulsamado de J. n.º 6 rs. id.
Agua triple de coquina, 6 rs. id.

Para saunar locales se echan diez ó mas gotas de estos extractos en una badilla ó hierro candente, y son superiores á las pastillas, incensos y incensos del Serr Ho.

AGUA INODORA DE ESCRITORIO Y PARA TALLERES.

Quita en el acto las manchas de tinta en el papel, las manos, lienzo, madera, mármol y pavimentos, por lo que es útil para los escribidores, escribanos, amanuenses, secretarios, oficinistas, colegiales, comensales, tintoreros, marmolistas, planchadoras, encajeras, zapateros, lenceros, suntuosidades, curtidores, y amas de casa. Prede usarse sin ninguna precaucion, pues no ataca mas que á la tinta. Se usa con una esponjita para el papel. Precio 5 rs. frasco.

BLANCO NIEVE DE CLEOPATRA.

COLORIDO HUMANO O ROSA PARA DESCOLORIDAS, DE CLEOPATRA.

Un rostro blanco solo, exento de pecas, arrugas, manchas, espúllas ó ligramiento rosado, es como un rayo de sol que se presenta en un hermoso paisaje. Precio: 6 rs. frasco.

Uso: se agita bien el frasco, se da con un pañito ó esponjita una mano ó dos, y con otro se extiende á voluntad. Si son morenas, se da segunda vez.

TINTAS QUIMICAS PARA ESCRIBIR.

Son admirables para escribir y copiar cartas con hermosos y preciosos colores no conocidos hasta el día y no tienen rival.

Tinta violeta, á 5 rs. frasco.—Azul enlo, 5 rs. id.—Verde esmalte, 6 rs. idem.—Rosa de Etria, 5 rs. id.—Son aromáticas, no se atentan, secan en el acto y dan duración á las plumas.

Los artículos anteriores se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

BOCA. DIENTES, ENCIAS.

El ELIXIR, los POLVOS y la OPIATA dentíficos de DETHAN están dotados de un perfume y de un sabor exquisito, destruyen las inflamaciones de la boca dan al aliento un olor agradable y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encías, ponen los dientes blancos y sólidos, curan la caries y los dolores de los dientes.—Los Polvos dentíficos se emplean simultáneamente con el Elixir: la Opiata (pasta) de DETHAN es la misma composición que la de los Polvos dentíficos.—En París, DETHAN, faubourg Saint Denis, 90.—En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31, y en todas las principales farmacias y perfumerías de España.

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE

Teintura por asistencia De DICQUEMARE alad, 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).

Para teñir al instante de los cabellos los colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las usadas hasta hoy.—Paris, 24, rue d'Anghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor.

En Murcia, á 24, 30 y 44 rs., don Rafael Almazan y Martín.

Se timbra

papel de cartas y sobres con iniciales inglesas adornadas, en relieve blanco. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Condesa Hortensia

por Méry.

Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresión y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs. 50 céntimos.

CONTRA INTERMITENTES. PILDORAS VEGETALES DE PNO.

Estas pildoras curan radicalmente las tercianas, y evitan las recidivas.

Ex jase la firma de Pino y Vivo al rededor de cada c. ja, como garantía para el medicamento. Precio 20 reales. 49

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cronología de reyes, de santos, de baraja, iluminados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

DISCURSOS HISTÓRICOS

DE LA MUY NOBLE Y MUY LEAL ciudad de Murcia y su reino, por el licenciado Francisco Cascales.

TERCERA EDICION.

CONDICIONES.

1.ª Esta obra constará de un tomo de unas 650 á 700 páginas en un fólio, ilustrado con 153 escudados de armas que forman el verdadero nobiliario de Murcia, adornándolo además con una magnífica portada litografiada como aquellos.

2.ª El precio de este tomo encuadernado en rústica será de 70 rs. En pasta id. 86 * Fu. tafete id. 88 * En tafete y cantos dorados idem. 110 *

3.ª La persona que quiera suscribirse por entregas de 16 páginas abonará 2 rs. por cada entrega.

Los señores que gusten suscribirse podrán hacerlo en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Baños de Fortuna.

De esta ciudad, calle de Madre de Dios, cochera contigua á la fabrica de jabon del Sr. Nolla, sale todos los dias impares, á las 2 de la tarde, una tartana que regresará de los baños los dias pares. Recibe asientos á 10 rs. para los baños y á 6 para Fortuna. Ban tambien razon en el comercio de paños de D. Miguel Bernat, plaza de S. Bartolomé

Tinturas para el pelo.

En el establecimiento de LA PAZ se encuentran las siguientes:

Cajas de Jeannot, para castaño y negro, con espúllas, á 50 rs.
Idem de Agua Indiana de Mna. Chantat, para negro, á 30 rs.
Idem de Melanogene, para negro á 50, y frascos solos para color moreno á 44 rs.
Idem de Caumont, tintura en un solo frasco, á 28 rs.
Idem de Reparatour, con platillo y cepillo, agua que no tinte en el acto pero sí devuelve paulatina y mas permanentemente el color natural, á 34 rs. Cajas con frasco solo á 26 reales.

Botellas de Agua de la Florida, de igual uso que la anterior, á 44 rs.
Frascos de Agua de Maria fortificante y nutritiva, única para hacer volver á su color natural á los cabellos grises, y evitar la caída, á 14 rs.

Vitalina Steek contra la caída del cabello, la calvicie, la alopecia, etc. preparación vegetal de pronta eficacia, á 95 rs.

PAPELETAS DE DEFUNCION.

Papeletas á columna 30
Id. á 2 id. apaisadas. 60
Id. á 2 id. lacras. 120

En la primera página son dobles los precios.

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día

A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

Procesos célebres

de todos los países.

Se publican por volúmenes de fólio á dos columnas.

El volúmen 7.º contiene los procesos de:

Asesinato de la calle de la Aurora. Luisa Perthey, acusacion de infanticidio.

Los adúlteros de la Granja Nueva. Precio 4 rs. fuera 2.50 franco.

En las librerías de Almazan y García. Los pedidos á Salvador Manero, editor Barcelona.

POMADA DE OSO

para evitar la caída del cabello. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

WOMINISA

Curación instantánea de los dolores de cabeza, de los dolores de muelas, de los dolores de la dentadura y los dolores de los dientes.

Deposito en Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

MURCIA, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

MURCIA—Imp. de LA PAZ.